

友和苑だより

第269号 2026年1月1日

発行・編集

社会福祉法人 糜城会 友和苑
発行責任者 施設長 村田 務
〒503-0962

大垣市入方3丁目70番地の1
TEL : 0584-88-1567

mail : yuuwaen@wonder.ocn.ne.jp
URL: http://www.yuuwaen.jp/

謹賀新年



新年明けましておめでとうございます。旧年中はひとかたなざります。ご厚情にあずかり、誠にあります。昨年の12月12日、今年1月の世相を表す「今年の漢字」が京都市の清水寺で発表され、「熊」に決まりました。「これは、各地で相次いだ熊の出没や被害、パンダの中国への返還などが社会的な関心を集めることでした。そして、2位はコメの価格高騰などからの「采」、3位は高市早苗氏の首相就任や物価高などから「高」でした。納得する一方、やはり、1位は私たち消費者（生活者）にとって「高」がしつくりくるのではないか。どうか。一番の理由は物価高、スーパーでは米が品薄となりました。感覚も含めて日本全国の高齢者介護施設では、人材不足のうえ、約半数が赤字経営に陥りました。中での「物価高」であるため、予断を許さない深刻さに頭を抱えております。特に、食費は令和3年6月の公定価格（一人1日当

たり1,445円）が据え置かれています。近年の上昇し続けている食料費の高騰は大きな負担となりがたく御礼を申し上げます。そこで、伸し掛かりました。食費について昨年6月全国老施協が調査をした結果、利用者一人の1日当たりの平均費用が1,788円でした。その差は343円と大きく開きました。結果、自助努力の限界をはるかに超えてしまっておりました。

この実情について県内施設を代表して赤裸々にお伝えするために、昨年6月27日に岐阜新聞の取材を受け、7月11日の朝刊、まさかの一面でしたが掲載していただきました。所属する全国老人福祉施設協議会（全国老施協）を始めとする各関係団体は、現在の窮状を支援していただけるよう何度も国へ訴え続けています。

昨年、高市早苗氏の首相が誕生し、掲げるスローガンは「責任ある積極財政」、即ち、必要なところにはしっかりとお金を使うけど、無駄を減らす」一辺倒ではなく、今困つている人や企業団体等を支援するこれが今までの「財政健全化（借金を減らす）」ではない」という考え方です。最後に、皆様にとって、今年も白い年でありますように心からお祈り申し上げるとともに、本年も相變わらぬご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

令和八年元旦

社会福祉法人 糜城会
施設長 村田 務
理事長 名和 久
務

友和苑

特養・ケアハウス

Merry Christmas



令和7年12月22日(月)にクリスマス会を行いました。特養・ケアハウスよりたくさんの方が参加されました。施設長の挨拶のあと、赤鼻のトナカイです。拍手で迎えました。握手したりプレゼントをいただいた後は一緒に記念撮影も行いました。今年はボランティアのギター奏者の松原千里様にお越しいただき、弾き語りライブも行われました。愛燐燐や雪の降る町をなど懐かしい曲やジングルベル・きよしこの夜といったクリスマスソングを優しい歌声とギターの音色で楽しませていただきました。参加した皆様も一緒に歌い、手拍子をしてとても盛り上がりました。



アのギター奏者の松原千里様にお越しいいただき、弾き語りライブも行われました。愛燐燐や雪の降る町をなど懐かしい曲やジングルベル・きよしこの夜といったクリスマスソングを優しい歌声とギターの音色で楽しませていただきました。参加した皆様も一緒に歌い、手拍子をしてとても盛り上がりました。



抱負を絵馬に書こう！



令和7年12月のとある日、抱負を皆様に書いていただこうということで、筆を持っていただきました。目標、やりたいこと、好きことなど自由に書いてもらいました。買い物にでかけたい、楽しく、健やかに過ごす。また、今年は私の年です。と書かれた方もみえました。美味しいものをたくさん召し上がって、元気にお過ごしください。

介護予防教室

令和7年11月22日(土)に介護予防教室が開催されました。講師は赤坂歯科の福田様と馬渕様です。今回のテーマは「口腔機能向上」で、口腔機能向低下重視の重要性を認識し、お口の衰えがもたらす心身機能低下という負の連鎖(オーラルフレイル)の予防でした。口の中を清潔に保ち、ムセを防ぐトレーニングを等をしながら口腔機能の維持・改善に努め、ずっと元気で生活していきたいですね。



感謝

令和7年12月19日(金)14時より、かがやきクラブ大垣様が来苑され、ミカン、雑巾を寄附いただきました。ミカンは2箱、雑巾は袋にいっぱいに寄附していただき、代表して2名の入所者様に受け取っていただきました。いたしましたミカンは入所者の皆様で美味しくわけていただきます。雑巾は施設内の日々の清掃に使用させていただきます。寄せいただいたお心遣いを大切に活用させていただきます。かがやきクラブ大垣様、たくさんの寄附をありがとうございました。



エレベーター工事完了！

令和7年11月22日(土)～12月2日(火)までケアハウス用エレベーターの工事が行われ、無事に工事が完了しました。ご協力ありがとうございました。

1月 移動美容室予定

8日(木) 14日(水) 21日(水)